



Il s'agira, lors de ce colloque, de croiser l'histoire des relations franco-espagnoles avec celle des présences et migrations germanophones dans le Sud-Ouest et la région frontalière, présences entendues à la fois comme artistiques, culturelles et politiques, mais aussi militaires, de même que l'on pourra croiser l'histoire des relations germano-espagnoles avec celle des relations franco-allemandes. L'ambition est d'évaluer dans quelle mesure la région toulousaine, élargie à un Sud-Ouest allant de la côte basque à la Catalogne, a pu et peut encore constituer le lieu d'une interculturalité et d'une mémoire franco-germano-hispaniques. La thématique de ce colloque s'inscrivant pleinement dans celle du CREG "Héritages et transmissions dans les pays de langue allemande", et en considérant une longue période depuis le XVIII<sup>e</sup> siècle, on s'interrogera également sur les racines historiques et culturelles ayant pu favoriser ces échanges et transferts.



## Colloque international organisé par le CREG (Centre de Recherches et d'Études Germaniques)

Responsables scientifiques : Hélène Leclerc et Georg Pichler

# Allemands et Autrichiens circulations entre France et Espagne mobilités transferts

Expériences et mémoires de la frontière du XVIII<sup>e</sup> siècle à nos jours

## Deutsche und Österreicher zwischen Frankreich und Spanien: Zirkulationen Mobilitäten Transfers

Die Grenze im Spiegel von Erlebnis und Erinnerung vom 18. Jahrhundert bis heute

Toulouse  
17-19 Novembre  
2021

Passe sanitaire obligatoire

Goethe-Institut

et Université Toulouse - Jean Jaurès, Maison de la Recherche, Amphi F417

